



学校教育目標

心身共に健康で、生きる力のある児童の育成
～体づくりに励み、文化の香りのする学校～

〒344-0048 春日部市南中曽根1074番地

在籍児童数615名

TEL 048 (736) 0001 Fax 048 (734) 9400

<https://schit.net/kasukabe/estateno/> (※HPが新しくなりました)

「山は眠り そして、山は笑う」～子育ての指標～

校長 佐藤 智代

季節の移ろいをじっくりと味わう間もなく、年末となりました。立野の森はあっという間に木々の葉を染め、そして足早に葉は散り行きました。今年の秋は、殊の外急ぎ足で過ぎ去りました。何だかそわそわしています。やり残したことはないのか、自問自答の日々が続きます。

11月26日(火)、校内持久走大会が開催されました。(2年生はインフルエンザ感染予防のため延期しています。)応援ありがとうございました。白い息を吐き、顔を真っ赤に染めながら走る姿に、背筋がシャンとなりました。年を重ねて、苦しくても頑張り抜くという機会がそうはないからかもしれません。お父さんやお母さんの応援に応えたい、そう話す子どももいます。大人であっても恩に報いるために頑張ってみせる、そんな人生でありたいとも思いました。

子どもを地方の学校にあげたので、高速道路から山を見て、季節や人生を思う日々がしばらく続きました。俳句の世界では、春には「山笑う」、夏には「山滴(したた)る」秋は「山粧(よそお)う」そして冬は「山眠る」と山の姿が語られます。育ちや変化をひとところで見続けると、気づきが起きたり、意外な発見をしたりします。私にとっての標(しるべ)は山。四季折々姿を変えながら、戻るべき所に心を導いてくれる。そんな存在です。

さて、今年の持久走大会。悔しくて涙した子どももいました。もう少しできたのではないかという悔いでしょうか。涙が止まりません。私は「頑張ったね。」と声をかけましたが、当人にとっては薄っぺらい言葉に聞こえたことでしょうか。そんな中、嗚咽する友だちの背中をさすり続けている男の子がいました。並び順からすると、おそらくさすっている彼の方がはるかに着順は低かったのだと思われま。それでも黙ってさすり続けています。何も声はかけません。時々トントンと呼吸に合わせて背中を叩いています。応援席に戻る時も一緒に戻って行きました。「こんな時は、言葉じゃないんだ。」そんなことが分っている彼は、お母さんに時折背中をさすってもらい、励まし育てられているのだろうと合点がいました。

冬には「山は眠り」、春を迎え芽吹き「山は笑う」。夏には若葉映え「山は滴る」。そして秋色に染められ「山は粧う」。教員人生を振り返るに、何十年も続けて定点から子どもたちを見る機会が与えられました。標を大きく違えることなく、同じ視点からものを考えることができました。この人生に大感謝です。子どもたちに教えられることばかりの人生です。子どもは偉大。育てたように育つ。親はなお更。子どもが、思い通りにならない人生に惑っていても、一時の感情を堪えきれなくて荒れていても、やがては訪れる季節に思いを馳せながら、いつも平らな気持ちを持ち続ける。子供の成長を応援し、信じ続ける、それが親の役目であり、醍醐味であると思うのです。親だって迷う。苦しむ。そんな時、立野小の先生に話してみよう、そう思っただけの学校でなければ、と心新たにもしています。間もなく令和二年の幕開けです。今後とも本校の教育活動に御理解、御支援をいただきますようお願いいたします。

下の学年が上の学年に憧れる文化の香る学校

復興を願い福島の地で咲いたヒマワリの種を譲り受け、6年生が大切に育て大きな花を咲かせました。種を収穫、パッケージし、お世話になった方に配っています。

かすかべ郷土かるた大会に出場した6年生チームが小学生の部で見事優勝。個人練習・チーム練習を積んで214チームの頂点。立野小初の快挙です。



【希望の花を咲かせよう】



【かすかべ郷土かるた大会】

スーパー元気さわやか集会

11月5日(火)に豊春小を会場にして「スーパー元気さわやか集会」が行われました。今年のテーマは、「心が通い合う人間関係を目指そう」でした。トラブルの原因や自分に何ができるかを考え、他の学校の児童・生徒、保護者や地域の方とそれぞれの意見を伝え合い、相手を思いやる意識を高めることができました。今後も様々な取組を通じて、いじめを生まない土壌づくりに努めていきます。



【立野小標語】

- ・思いやり そのひと言を大切に
- ・油断して はなした言葉は 仲を絶つ
- ・考えて 相手の気持ちと その言葉
- ・思いやり 笑顔あふれる 言葉づかい
- ・言葉づかい はげまし合い 思いやり
- ・一言で 変わる「心」と 「人間関係」

おは走

お話朝会の校長講和「隣の三寸」の話を受け止め、おは走に取り組む子どもたちの姿に変化が見られました。



埼玉県学校栄養士研究会会長賞

11月1日(金)本校栄養教諭が所属するチームが「埼玉県学校給食コンクール」において、研究会会長賞を受賞しました。



フォトギャラリー



←市内音楽会・東部地区音楽会
11月1日(金)、11月12日(火)春日部市民文化会館において開催され、5年1組が出演しました。落ち着いた態度で立派に「篤姫」メインテーマを演奏しました。

↓「子ども自転車免許講習」(4年生)
11月22日(金)、春日部市役所防犯課、春日部警察署、交通指導員の皆様の指導により、自転車の二段階右折等を学びました。参加した児童に免許が交付され、代表児童に校長から免許が授与されました。

↓給食取材
春日部市シティーセー
ルス課の方が給食の取材
に来ました。立野小の給
食について栄養教諭と子
どもたちへのインタビュー
、1年生の給食の様子
を視察後、給食を試食し
ていただきました。

↓立野ふれあい祭り
11月9日(土)に開
催しました。バザー、模
擬店、イベントと盛りだ
くさんの内容で大盛況の
一日となりました。教職
員も家族連れ参加させ
ていただきました。あり
がとうございました。



←青空給食
調理員さんが丁寧
にパック詰めをし
てくれました。
縦割りグループで
の楽しい給食とな
りました。

↓立野っ子ひろば
放課後子ども教室。各講座に分かれて、様々な体験を通して、楽しく活動することができます。子どもたちがたくさん講座を受講できるのも講師の方や役員の方々の協力があることです。ありがとうございます。



↑昔の遊び(1年生)
11月19日(火)地域の方をゲストティーチャーとしてお招きし、昔のあそび大会を開催しました。けん玉、こま回し、お手玉、あやとり、おはじき、めんこ、輪投げなど1年生は夢中で遊んでいました。ありがとうございました。



12月の行事

日	曜	行	事	予	定
1	日	市内美術展(匠大塚)			
2	月	読書 集金日			
3	火	ステップアップ 中学校1日体験入学(6年) 競書会(3・5年) 5時間授業			
4	水	お話朝会 租税教室(6年) 競書会(4・6年) ロング昼休み			
5	木	元気タイム 箏教室			
6	金	ステップアップ 箏教室			
7	土				
8	日				
9	月	読書 一斉下校			
10	火	ステップアップ クラブ活動			
11	水	児童朝会	社会科見学(5年)	書き初め公開 15:45～16:15	清掃強化週間
12	木	元気タイム	箏教室	書き初め公開 15:45～16:45	
13	金	ステップアップ 箏教室			
14	土				
15	日				
16	月	読書 立野っ子ひろば(漢字教室)			
17	火	ステップアップ 5時間授業			
18	水	音楽朝会 ロング昼休み			
19	木	表彰朝会			
20	金	表彰朝会 給食終了 学年活動(3年) 5時間授業			
21	土				
22	日				
23	月	3時間授業			
24	火	第2学期終業式			
25	水	冬季休業日			
26	木				
27	金				
28	土				
29	日				
30	月				
31	火				

1月の主な予定

- 8日(水) 第3学期始業式 一斉下校
- 9日(木) 委員会活動 弁当持参
- 10日(金) 給食開始
- 30日(木) ふれあいの日

12月の生活目標

☆きれいにそうじをしよう

- ◆みじたくをしっかりとそうじをしよう
- ◆「立野小そうじ名人」を目指そう
もくもく・てきぱき・すみずみ



12月の健康目標

☆かぜ・インフルエンザを予防しよう

- ◆手洗いうがいをしっかりとしよう
- ◆食事のマナーを身につけよう



